

La precariedad del acuífero de Tibi desaconseja planes urbanísticos

Un informe advierte de que el municipio consume junto a Agost la misma cantidad de agua que entra anualmente de los pozos

VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



F. J. B. La precaria situación en la que se encuentra el acuífero de Tibi -unidad hidrogeológica Barracones-Carrasqueta donde el agua se extrae a 310 metros de profundidad- desaconseja, en estos momentos, aumentar los bombeos de agua para atender nuevas demandas urbanísticas. La aseveración forma parte de un informe sobre la situación hídrica en la provincia que se envió a Bruselas a mediados de año y en el que se advierte que el acuífero del que beben Tibi y Agost mantiene un equilibrio ajustadísimo entre las entradas de agua y las extracciones, ya que los 430.000 metros cúbicos de agua que entran todos los años gracias a las lluvias se extraen completamente para abastecer a la población.

Los datos, recogidos en el Plan Director de Abastecimiento de Agua, Depósitos y Redes Generales en Alta del Municipio de Tibi, realizado en

2006, cobraron ayer actualidad tras conocerse que un juez de Alicante ha dejado sin efecto el recurso presentado por los vecinos de la asociación «El Aljibe» por entender que llegó fuera de plazo. Decisión que ha dado vía libre al Ayuntamiento a seguir tramitando el polémico proyecto urbanístico que prevé la construcción de 1.200 viviendas en las laderas de las sierras del Maigmó y El Ventós. Un consistorio que, paradójicamente, es uno de los que ha firmado con Aguas del Júcar recibir caudales del Azud de la Marquesa para baldear calles, ya que el caudal que llegará a la provincia por la infraestructura del trasvase Júcar-Vinalopó no sirve para el consumo humano.

La falta de agua es, precisamente, uno de los argumentos que plantean los vecinos para rechazar la urbanización de parte de las laderas del Maigmó aunque el suelo está calificado como urbano desde los años setenta.

Tibi tiene un consumo anual de unos 170.000 metros cúbicos y la falta de recursos hídricos es estructural. Eso no impidió, sin embargo, que el Ayuntamiento planteara en su día en el Plan General de Ordenación Urbana la construcción de 5.800 viviendas, lo que hubiera disparado el consumo de agua un 1000% hasta casi 2 hm³ al año. El plan se revisó después a la baja pero el proyecto para construir 1.200 viviendas ocupando 1,5 millones de metros cuadrados no ha podido ser frenado en el Juzgado, de ahí que, a expensas de lo que pueda decidir el Tribunal Superior de Justicia o la Conselleria de Urbanismo, sigue adelante.



Vista general del término municipal de Tibi. Al fondo se observa la ladera del Maigmó que se quiere urbanizar **MAR MARTÍNEZ**

MULTIMEDIA

 [Fotos de la noticia](#)